

Band 8, Heft 1, Februar 2001

Vol. 8, Issue 1, February 2001

Editorial

**4 Die Kluft zwischen Forschung und Praxis in der Komplementärmedizin**

Linde, K. (München)

Originalarbeit

**6 Evaluation stationärer Naturheilkunde – Das Blankensteiner Modell. Teil I: Patientenklientel und therapeutische Konzepte**

Beer, A.-M. (Hattingen); Ostermann, T.; Matthiessen, P.F. (Witten/Herdecke)

Essays

**14 Kriterien zur Beurteilung des Nutzens von komplementärmedizinischen Methoden**

Heusser, P. (Bern)

**24 Zu den Grundlagen von Naturheilverfahren und Komplementärmedizin**

Beck, T. (München)

**34 Wie naturwissenschaftlich ist die Medizin? – Das Leitbild Gesundheit in der Medizin und in den Umweltwissenschaften**

Meyer-Abich, K.M. (Essen)

39 Journal Club

**40 Sind homöopathische Effekte replizierbar? Das Isopathiemodell unter der (parapsychologischen) Lupe**

**46 Fernheilung bei Warzen?**

**47 Empirische Testung der Theorie der morphischen Resonanz – Können wir entdecken, wenn wir angeblickt werden?**

Gesellschaftsmitteilung

**51 SMGP Schweizerische Medizinische Gesellschaft für Phytotherapie**

53 Industrieforum

57 Tagungen und Kongresse

2 Impressum

58 Hinweise für Autoren

Editorial

**4 The Gap between Complementary Medicine Research and Practice**

Linde, K. (München)

Original Article

**6 Evaluation of In-Hospital Treatment with Naturopathic Methods – The ‘Blankenstein Model’. Part I: Patients and Therapeutic Concepts**

Beer, A.-M. (Hattingen); Ostermann, T.; Matthiessen, P.F. (Witten/Herdecke)

Essays

**14 Criteria for Assessing Benefit with Complementary Medical Methods**

Heusser, P. (Bern)

**24 On the General Basis of Naturopathy and Complementary Medicine**

Beck, T. (München)

**34 How Scientific Is Medicine? – The Health Model in Medicine and Environmental Sciences**

Meyer-Abich, K.M. (Essen)

39 Journal Club

**40 Are Homoeopathic Drug Effects Replicable? Examination (parapsychologically) of Isopathic Prophylactic Treatment**

**46 Distant Healing for Skin Warts?**

**47 Empirical Testing of the Morphic Resonance Theory – Do We Notice If We Are Stared At?**

Society Bulletins

**51 SMGP Schweizerische Medizinische Gesellschaft für Phytotherapie**

53 Industrial Forum

57 Meetings and Conferences

2 Imprint

60 Guidelines for Authors

Peer Review: Jedes Manuskript wird von der Redaktion und von externen Gutachtern geprüft.

Peer Review: Each manuscript is evaluated by the editors and by external peer reviewers.